



FOTO: CUARTOSCURO



• **ALIMENTOS.** Seis de cada 10 mexicanos destinan la mayor parte de sus ingresos en alimentos.

## #REPORTEDEJUNIO

# AUMENTA LA CANASTA BÁSICA

● **Sequía, inseguridad y alza de salarios, elevan los precios productos**

**VARICIÓN DE 1.21% EN COSTOS**

• Afecta significativamente a los comerciantes del país.

• Familias han dejado de consumir proteínas como la carne.

**POR SHAMADY OMAÑA**

ILIANA MOLINA  
@ELHERALDODEMEXICO.COM

En México, el precio de la Canasta Básica Alimentaria (CBA) se ubicó en mil 950 pesos en junio de 2025, lo que representó un incremento anual de 1.21 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, informó Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec).

En entrevista con **El Heraldo de México**, Rivera explicó que este incremento es reflejo de un problema estructural que se ha intensificado. "La Canasta Básica Alimentaria ha tenido una escalada de precios sostenida, sobre todo a partir de la pandemia. Pareciera que la factura económica de aquella parálisis sanitaria global aún la seguimos pagando año con año".

**23.3**

PESOS, SE INCREMENTARON LOS PRODUCTOS DE PRIMERA NECESIDAD.

**90%**

DE LOS INGRESOS DE LAS FAMILIAS SE DESTINAN A COMPRAR ALIMENTOS.

Además, señaló que el aumento en los precios también obedece a factores como la sequía, el alza en los salarios, la inseguridad y los problemas en el comercio internacional.

"La sequía ha estresado fuertemente al campo mexicano. Hay menor producción y de peor calidad. Además, el cobro de piso y la extorsión han aumentado hasta 23.89 por ciento en el país, afectando la actividad comercial. El aumento en los salarios, porque incrementa el costo de la mano de obra", puntualizó.

De acuerdo con el último monitoreo de la ANPEC, se identificó que Quintana Roo fue el estado con mayor incremento en el precio de la canasta básica, con 8.53 por ciento. Seguido de Tamaulipas (6.48 por ciento), Sinaloa (6.43 por ciento).

En cuanto a productos, los que más aumentaron su precio en el último mes fueron el frijol (6.43 por ciento), la naranja (6.06 por ciento), el pollo entero (5.87 por ciento).

Finalmente se refirió al brote de gusano barrenador en el ganado que ha provocado, un alza especulativa en los precios de la carne. ■